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Minuta de la Primera Sesión Extraordinaria Urgente de la Comisión de 

Fiscalización del Instituto Nacional Electoral, realizada de manera virtual el 3 

de abril de 2023. 

 

 

Ciudad de México, 3 de abril de 2023. 

 

 

Aprobación del orden del día de la Sesión. 
 

1. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Minuta de la Segunda 

Sesión Extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional 

Electoral, realizada de manera virtual el 20 de febrero de 2023. 

 

2. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo del Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral por que se por el que se da respuesta a 

la Consulta formulada por la Unidad Técnica de Fiscalización de la Comisión de 

Fiscalización. 

 

3. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Dictamen Consolidado que 

presenta la Comisión de Fiscalización y Proyecto de Resolución del Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral respecto de las irregularidades 

encontradas en el Dictamen Consolidado de la revisión de los Informes de 

ingresos y gastos del periodo para el desarrollo de las actividades para la 

obtención de Apoyo Ciudadano de la persona aspirante a la Gubernatura, el C. 

José Adolfo Murat Macías, correspondiente al Proceso Electoral local Ordinario 

2022-2023, en el Estado de México. 

 

4. Recuento de Acuerdos de la Primera Sesión Extraordinaria Urgente de la 

Comisión de Fiscalización. 

 

 

Consejeros Electorales: 

 

 

Mtro. Jaime Rivera Velázquez (Presidente) 

Dr. Uuc-Kib Espadas Ancona (Integrante) 

Dra. Adriana Margarita Favela Herrera (Integrante) 

Carla Astrid Humphrey Jordan (Integrante) 

 

 

Secretaria Técnica: 
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Jacqueline Vargas Arellanes 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Buenos días. 

 

Agradezco a todas y a todos su presencia en esta primera sesión extraordinaria 

urgente de la Comisión de Fiscalización, del fecha 3 de abril de 2023. 

 

Para instalar debidamente esta Comisión y poder sesionar, le pido a la Secretaria 

Técnica, Jaqueline Vargas, que verifique la existencia de quórum. 

 

 

Jacqueline Vargas: Verificamos, por ser una sesión virtual, de manera nominal la 

presencia de los consejeros. 

 

Consejero Uuc-kib Espadas. 

 

 

Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: Presente. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Adriana Favela. 

 

 

Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: Presente. Buenos días. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 

 

 

Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: Buenos días. Presente 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejero Ciro Murayama. 

 

Consejero Presidente Jaime Rivera. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Presente. Buenos días. 

 

 

Jacqueline Vargas: Tenemos la presencia de cuatro de los cinco consejeros 

integrantes de la Comisión. 
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Consejero Electoral Jaime Rivera: En virtud de que existe quórum para sesionar, 

se declara legalmente instalada esta sesión. 

 

Por favor, Secretaria Técnica, someta a aprobación de esta Comisión el orden del 

día. 

 

 

Jacqueline Vargas: Sometemos a su consideración el orden del día, que 

circulamos con anterioridad, así como la dispensa de la lectura de los documentos 

que se discutirán. 

 

Consejero Uuc-kib Espadas. 

 

 

Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Adriana Favela. 

 

¿Consejera Favela? No la escucho. 

 

Consejera Carla Humphrey. 

 

 

Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejero Murayama. 

 

Consejero Presidente Jaime Rivera. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas:¿Consejera Favela? 

 

Creo que la vemos conectada, pero no escuchamos. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Está aprobado el orden del día. 
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Jacqueline Vargas: Sí, es aprobado el orden del día por tres votos a favor. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Por favor, preséntenos el primer punto del 

orden del día. 

 

 

Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto uno del orden del día. 

 

 

1. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Minuta de la Segunda 

Sesión Extraordinaria de la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional 

Electoral, realizada de manera virtual el 20 de febrero de 2023. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Les consulto si tienen alguna observación 

sobre esta minuta. 

 

Si no la hay, por favor, Secretaria Técnica, sométala a aprobación. 

 

 

Jacqueline Vargas: Integrantes de la Comisión de Fiscalización, se consulta si 

aprueba el proyecto marcado en el orden del día como el punto uno. 

 

Consejero Uuc-kib Espadas. 

 

 

Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor.  

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Adriana Favela. 

 

 

Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 

 

 

Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor.  

 

 

Jacqueline Vargas: Consejero Presidente, Jaime Rivera.  
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Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Es aprobado por cuatro votos de los consejeros, el punto uno 

del orden del día. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Por favor, preséntenos el siguiente punto del 

orden del día.  

 

 

Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto dos del orden del día. 

 

 

2. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Acuerdo del Consejo 

General del Instituto Nacional Electoral por que se por el que se da respuesta 

a la Consulta formulada por la Unidad Técnica de Fiscalización de la 

Comisión de Fiscalización.  

 

 

Esta consulta deriva de las acciones correctivas recibidas en la UTF por parte del 

Órgano Interno de Control, como resultado de la auditoria DAOC/03/FI/2022.  

 

En el proyecto que está a su consideración, se instruye a la Unidad Técnica de 

Fiscalización realizar una consulta a la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, con la finalidad de determinar la autoridad que, en 

su caso, deberá fiscalizar a las instituciones de educación superior y/o a los 

organismos internacionales, por su participación en los procesos electorales 

federales, mediante la realización de actividades de análisis e investigación, en 

apoyo a la observación electoral y misiones electorales. 

 

Comentar, Consejero Presidente, si me permite, que en la reunión previa los 

integrantes de la Comisión determinaron que esta consulta no deberá llegar al 

Consejo, sino que la propia Comisión instruya a la Unidad a realizar la consulta al 

Tribunal, es decir, no llevaremos este tema al Consejo General, sino que aquí se 

determinará esa instrucción de que la Unidad realice la consulta pertinente a la Sala 

Superior. 

 

Es cuanto, Presidente. 
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Consejero Electoral Jaime Rivera: Compañeros, está a su consideración este 

proyecto, y con la modificación en cuanto a la instancia emisora de tal instrucción 

de la consulta que ha señalado la Secretaria Técnica. 

 

No veo solicitudes de intervención. 

 

Quiero decir que comparto el criterio de que esta consulta a la Comisión tenga como 

respuesta instruir a la Unidad Técnica de Fiscalización, para hacer la consulta al 

Tribunal Electoral y solicitar que nos dé luz normativa sobre esta cuestión que, en 

el pasado, no ha considerado la fiscalización a este tipo de sujetos que hasta ahora 

no han sido obligados, pero que pueden ser objeto de revisión del ejercicio de 

recursos, en tanto que se trate de recursos públicos. 

 

Si le parece bien, con esa modificación desde el título y la instancia que acuerda 

este proyecto, pregunto si no hay observaciones. 

 

Si no las hay, por favor Secretaria Técnica, someta este proyecto a votación. 

 

 

Jacqueline Vargas: Con las adecuaciones que acaba de mencionar el Consejero 

Presidente de la Comisión. 

 

Consejero Uuc-kib Espadas. 

 

 

Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Adriana Favela. 

 

 

Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 

 

 

Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejero Presidente Jaime Rivera. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 
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Jacqueline Vargas: Es aprobado, Consejero Presidente, por cuatro votos a favor 

de los consejeros presentes en la sesión, este punto de acuerdo. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Por favor, preséntenos el siguiente punto del 

orden del día.  

 

Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto tres del orden del día. 

 

 

3. Discusión y, en su caso, aprobación del Proyecto de Dictamen Consolidado 

que presenta la Comisión de Fiscalización y Proyecto de Resolución del 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral respecto de las 

irregularidades encontradas en el Dictamen Consolidado de la revisión de los 

Informes de ingresos y gastos del periodo para el desarrollo de las 

actividades para la obtención de Apoyo Ciudadano de la persona aspirante 

a la Gubernatura, el C. José Adolfo Murat Macías, correspondiente al 

Proceso Electoral local Ordinario 2022-2023, en el Estado de México.  

 

 

Si me permite consejero, informar que mediante el dictamen contenido en el 

Acuerdo INE/CG160/20223 y resolución INE/CG161/2023, aprobados en sesión del 

Consejo General del Instituto Nacional Electoral el 24 de marzo de 2023, se 

concluyó la etapa de fiscalización de cuatro aspirantes a candidaturas 

independientes en el Estado de México de los cinco inscritos en el Sistema Nacional 

de Registro de Precandidaturas y Candidaturas. 

 

Este dictamen da cuenta de los resultados de la fiscalización del aspirante a una 

candidatura independiente para la elección de gubernatura, el ciudadano José 

Adolfo Murat Macías, registro aprobado mediante Acuerdo IEEM/CG/2022/2023 del 

Instituto Electoral del Estado de México, de fecha 2 de febrero de 2023, en 

cumplimiento a la sentencia recaída al juicio que ampara la protección de los 

derechos políticos electorales del ciudadano SUP–JDC-32/2023. 

 

El aspirante, presentó el informe de obtención de apoyo a la ciudadanía en tiempo, 

también de la verificación de los ingresos y gastos, pudimos ver que reportó un total 

de ingresos por 103 mil 159 pesos y de gastos por 100 mil 117 pesos. 

 

No identificamos un rebase al tope de gastos de obtención de apoyo de la 

ciudadanía. 
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Consejero Electoral Jaime Rivera: Les consulto si tienen alguna observación o 

desean hacer alguna intervención sobre este proyecto de dictamen. 

 

Si no hay intervenciones por favor Secretaria Técnica someta a votación este 

proyecto. 

 

 

Jacqueline Vargas: Integrantes de la Comisión de Fiscalización se consulta si se 

aprueba el proyecto marcado en el orden del día como el punto tres. 

 

Consejero Uuc-Kib Espadas. 

 

 

Consejero Electoral Uuc-kib Espadas: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Adriana Favela. 

 

 

Consejera Electoral Adriana Margarita Favela: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejera Carla Humphrey. 

 

 

Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejero Presidente, Jaime Rivera. 

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: A favor. 

 

 

Jacqueline Vargas: Consejero, es aprobado por unanimidad, por cuatro votos a 

favor de los consejeros presentes en la sesión, este punto del orden de día.  

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Por favor, pasemos al siguiente punto del 

orden del día.  

 

Jacqueline Vargas: Dio cuenta del punto cuatro del orden del día. 
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4. Recuento de Acuerdos de la Primera Sesión Extraordinaria Urgente de la 

Comisión de Fiscalización.  

 

 

Si me permite comentar Consejero Presidente, que por lo que toca al punto dos que 

discutimos hoy, vamos a modificar el acuerdo para que sea la Comisión de 

Fiscalización y no el Consejo General, quien instruya a la Unidad Técnica realizar 

la consulta a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial.  

 

Y el punto tres del orden del día será circulado para ser aprobado en la próxima 

sesión del Consejo General, que tenemos prevista para el 10 de abril.  

 

 

Consejero Electoral Jaime Rivera: Con esto hemos concluido los asuntos 

agendados para esta sesión.  

 

Les agradezco su participación.  

 

Que tengan buen día, y que enseguida nos encontremos los consejeros en la 

reunión que está prevista.  

 

Gracias por su asistencia.  

 

 

Conclusión de la sesión 

 

 

 

 

 
MTRO. JAIME RIVERA VELÁZQUEZ 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 

DE FISCALIZACIÓN 

JACQUELINE VARGAS ARELLANES 

SECRETARIA TÉCNICA DE LA COMISIÓN 

DE FISCALIZACIÓN 

 


